
 

 

MEMORIA DEL EJERCICIO ECONÓMICO Nº 41 

INICIADO EL 1º DE 2012 

ESTADOS CONTABLES AL 31 DE DICIEMBRE DE 2012 

   

Compañeros y Compañeras: Bienvenidos a esta nueva Asamblea Ordinaria en la que como 

todos los años, informaremos sobre las actividades realizadas durante el período sometido a 

tratamiento y la aplicación de los recursos del ejercicio financiero de ese año. 

  

Como ya se ha informado, hemos tenido que realizar un nuevo llamado y determinar un 

nuevo lugar para la realización de esta reunión por razones ajenas a nuestra voluntad pues la 

lluvia caída días antes de la anterior convocatoria, saturó los desagües sanitarios de nuestro 

salón por lo que resultó imposible su realización tal como estaba previsto. En consecuencia, 

frente a la posibilidad de no poder solucionar el inconveniente en tiempo y forma, hemos 

recurrido a la solidaridad del Gremio hermano de Camioneros para poder realizar nuestra 

Asamblea General Ordinaria en sus instalaciones. 

  

El año en estudio resultó altamente positivo desde el resultado económico financiero del 

balance que luego veremos, sin embargo el marco general en el que desarrollamos nuestra 

actividad resultó dificultoso en razón de la realidad política y económica local y nacional: El 

amesetamiento de la economía, el aumento del gasto público, la inédita presión tributaria, 

el férreo control cambiario, las dificultades energéticas, la pérdida del valor adquisitivo del 

salario corroído por la inflación, etc., han provocado un incipiente desgaste de la gestión de 

gobierno, pero lo que verdaderamente nos preocupa y coloca en situación de alerta es la 

distancia que ha tomado el gobierno respecto del Movimiento Obrero en su conjunto. No 

hemos logrado avanzar sustancialmente sobre temas como el Impuesto a las Ganancias en 

los sueldos de los trabajadores,  el salario familiar para todos los empleados y obreros en 

relación de dependencia y la devolución de los fondos de las Obras Sociales sin los cuales 



nos vemos en serias dificultades para prestar los servicios de salud de nuestros afiliados y 

sus familias. Con prescindencia de la división producida en la CGT, el gobierno nacional no ha 

dado respuesta al reclamo unánime de todos los trabajadores. 

  

Sin embargo estas dificultades no han alterado substancialmente nuestro trabajo puesto 

que, a pesar de ellas continuamos cumpliendo con nuestras obligaciones gremiales y 

sindicales y dando respuesta a las demandas de servicios y atenciones requeridas por 

nuestros representados. 

  

Desde hace muchos años, los que nos antecedieron en la conducción de nuestra entidad, 

asumieron que el Centro de Empleados de Comercio del Neuquén debía dar respuesta a sus 

afiliados no solo en lo estrictamente gremial y salarial sino también en el plano social. 

Nosotros, continuadores de aquella visión política de lo que debía ser nuestro Sindicato, 

construimos un entramado de servicios y prestaciones en las que amalgamamos y 

complementamos políticamente en una sola cosa al Centro de Empleados de Comercio, 

OSECAC y la Cooperativa de viviendas para Empleados Mercantiles, de manera de 

direccionar todos los esfuerzos en un mismo sentido: más y mejores respuestas a las 

necesidades de nuestra gente. En consecuencia, hicimos una entidad gremial que utiliza el 

aporte de sus afiliados para volcarlo en servicios y subsidios de distinta naturaleza pero 

todos apuntados a ser un salario diferido, de manera que con sus aportes y nuestras 

prestaciones los Empleados de Comercio tengan un mejor acceso a la salud, al deporte, a la 

vivienda, a la educación, a la capacitación y a la recreación. 

  

Seguramente podríamos haber hecho algo distinto, quizás mejor o tal vez peor, pero si 

hubiéramos cambiado el rumbo político que traía el Centro cuando asumimos la 

responsabilidad de conducirlo, quizás hoy no seríamos los que somos ni tendríamos lo que 

tenemos. El desarrollo de este proyecto político-sindical nos permitió tener un Patrimonio 

económico muy importante que se desprende del ejercicio que hoy veremos, pero ese valor 

económico no debe hacernos perder de vista nuestro patrimonio político: hemos construido 

un sindicato que goza de gran prestigio entre nuestros afiliados, en la comunidad en su 

conjunto y entre las demás entidades gremiales, políticas y sociales. Este patrimonio lo 

hemos construido en base a la coherencia entre lo que decimos y lo que hacemos, en base a 



la transparencia, austeridad y honestidad en la administración de los recursos y a la 

inclaudicable vocación de servicio que alimenta nuestro quehacer cotidiano. A estas cosas 

jamás podemos renunciar, si renunciamos a la solidaridad como razón de ser de nuestro 

sindicato y al servicio a nuestros compañeros, habremos renunciado a la razón de ser de 

nuestra institución. 

  

Hemos enfrentado contiendas electorales en las cuales nuestros adversarios prometían 

puestos de trabajo en la entidad a los afiliados para que los votaran. También enfrentamos a 

quienes pretendieron hacer un botín político partidario de nuestro Centro para ponerlo al 

servicio de distintas ideologías políticas. Jamás comprendieron que el sentir de nuestros 

trabajadores es sostener una institución libre de advenedizos interesados, ávidos por 

servirse lo que las circunstancias les ofrezcan para sus intereses personales. Jamás se 

salieron con la suya por que los Empleados de Comercio entendieron que no hay lugar para 

otro proyecto que no sea el de estar al servicio de nuestra causa, que es la causa de los 

trabajadores mercantiles. Las promesas demagógicas y los cantos de sirena nunca 

convencieron a nuestros afiliados de cambiar el rumbo que le impusieron quienes nos 

antecedieron y que nosotros continuamos. Esa es nuestra historia y nuestro compromiso, es 

nuestro propósito ser consecuentes con ella. 

  

Y precisamente por eso hoy como todos estos años podemos decir que hemos tenido un 

importante superávit económico en el ejercicio correspondiente al año dos mil doce, que 

hemos acrecentado nuestro patrimonio y respondido a las distintas demandas de nuestros 

afiliados y sus familias, que hemos estado en la calle reclamando por nuestros derechos y 

que hemos gestionado por mejorar las condiciones laborales, salariales y sociales de 

nuestros compañeros.  

  

EN EL ORDEN INSTITUCIONAL:     

  

 Continuamos cancelando el préstamo que nos facilitara OSECAC para la construcción 

de los consultorios médicos a razón treinta y cuatro mil pesos por mes. 

 Cancelamos la compra al Municipio de Centenario de tres manzanas en la zona de la 

segunda meseta, para la concreción de sesenta y seis lotes de trescientos metros 



cuadrados cada uno. Los dotaremos de servicios y ofreceremos en venta a nuestros 

afiliados a valores sociales. 

 Demolimos toda la propiedad y comenzamos la construcción del salón de usos 

múltiples, aulas de capacitación y oficinas en Perito Moreno 645, frente a la sede 

central. 

 Cancelamos la compra de la propiedad de Perito Moreno 648, pegado a la sede 

central. La demolimos y acondicionamos para estacionamiento vehicular por 

exigencia municipal. 

 Realizamos obras de mantenimiento y pintura en edificio y oficinas de sede central 

para eficientizar las prestaciones y servicios. 

 Continuamos (a ritmo menor) la obra del Archivo en el predio de Plottier. También 

continuamos con las bases del Polideportivo y Salón de Eventos con capacidad para 

mil doscientas personas en el mismo predio. 

 Construimos Proveeduría y Rotisería en el complejo de las grutas, para mayor 

comodidad de las familias que veranean. Asimismo realizamos el mantenimiento de 

instalaciones y provisión de elementos a los cuatro departamentos.   

 Agregamos cámaras de seguridad al edificio de la sede de Plottier. 

 Por Convenio con la Municipalidad de Neuquén y nuestra Cooperativa de Viviendas, 

trabajamos en doscientos noventa y seis lotes en la zona Batilana para entregar a 

veinte organizaciones sociales de Neuquén cuyos beneficiarios recibirán un terreno 

con Título, mensura y servicios de agua, luz, gas y cloaca. 

 Reacondicionamos el edificio de Cutral Có, aunque ya no admite muchas mejoras por 

el avanzado estado de deterioro. Estamos en negociaciones con el Municipio de la 

localidad para la construcción de un edificio nuevo que contenga también 

consultorios médicos y odontológicos. Con las nuevas instalaciones terminadas 

pretendemos ampliar el Salón de Usos Múltiples hasta la vereda duplicando su 

capacidad. 

 Firmamos un convenio con el Municipio de El Chocón mediante el cual nos cede en 

comodato por diez años, renovables por otros diez, las instalaciones del Club de esa 

localidad, incluido los dos espacios de camping y acampe, conformando un todo con 

las canchas de padle, tenis, pelota paleta, futbol, básquet, pileta de natación y la 

sede propiamente dicha con todas sus instalaciones. De esa manera nuestros 



afiliados y sus familias dispondrán de un nuevo espacio deportivo y recreativo para 

disfrutar además de los que ya tenemos, un nuevo lugar para el descanso y 

esparcimiento, rodeado de un paisaje imponente y una variada oferta de visitas 

locales para compartir como por ejemplo el museo paleontológico, la central 

hidroeléctrica y el dique, la formación rocosa “los gigantes “, las milenarias huellas 

del tiranosaurio rex. Hemos reacondicionado la pileta de natación que estaba en 

desuso rellenándola con materiales especiales, le instalamos sistema de filtrado de 

agua y bombas para re circular el agua, duchas, sala de máquinas y un desk para el 

sector de reposeras, reacondicionamos los acampes e hicimos sanitarios, parrillas y 

espacios varios, incluyendo bancos y mesas. En este momento estamos 

reconstruyendo la proveeduría y resto bar, de manera que nuestros afiliados, la 

población de El Chocón y los visitantes en general, dispongan de un espacio 

gastronómico idóneo para el turismo de fin de semana. En el futuro, si las 

condiciones económicas en general lo permiten, también dispondremos de 

habitaciones para el pernocte y poder disfrutar del lugar en las mejores condiciones 

posibles, aún para vacacionar, aunque ya se pueden utilizar los camping que hemos 

reacondicionado. 

 Hemos adquirido en este período cuatro nuevos vehículos 0 km y una camioneta S10 

usada en excelentes condiciones destinados a los distintos sectores, para facilitar 

nuestros desplazamientos dentro y fuera de la ciudad para nuestro cometido 

cotidiano. También vendimos la camioneta S10 EZR 838 que padecía algunas 

falencias que la hacían insegura.   

  

  

EN ACCIÓN SOCIAL: 

 Emitimos diecisiete mil seiscientas treinta y dos órdenes gratuitas de atención 

médica, laboratorio, imágenes y kinesiología en nuestros consultorios e 

instalaciones a razón de un promedio diario de más de ochenta y ocho 

personas. 

 En nuestra farmacia expedimos veinticuatro mil cuatrocientas cincuenta y dos 

recetas subsidiadas en orden al treinta por ciento de cobertura y cuarenta por 

ciento de OSECAC. 



 Subsidiamos ciento treinta y siete órdenes de pedicuría. 

 Cubrimos setecientas ochenta y seis recetas de anteojos. 

 Emitimos y subsidiamos mil cuatrocientos veintinueve órdenes de peluquería. 

 Seiscientas ochenta y ocho órdenes de gimnasio. 

 Ciento veinticinco ajuares para bebés. 

 Facilitamos en préstamo treinta y nueve juegos de muletas. 

 Cincuenta y un nebulizadores. 

 Dos sillas de rueda. 

 Quinientos treinta y nueve subsidios por casamiento. 

 Subsidiamos a mil trescientos once afiliados con útiles escolares y 

guardapolvos para sus hijos en edad escolar. 

 Ciento cuarenta y dos afiliados y familias fueron beneficiados con alojamiento 

en San Martín de los Andes. 

 Ciento un afiliados y familias visitaron Las Grutas mediante el beneficio de 

alojamiento en nuestros departamentos. 

 Cuarenta y nueve fueron beneficiados con el préstamo del salón en el Predio 

de Plottier para eventos familiares. 

 Aproximadamente mil seiscientos afiliados o familiares recibieron el desayuno 

gratuito en nuestra cafetería por haber realizado extracción de muestras para 

análisis clínicos en nuestro laboratorio. 

 Ocho mil almuerzos hemos subsidiado en nuestro resto bar y 

aproximadamente doce mil desayunos. 

 Un mil doscientos treinta y seis compañeros/as solicitaron lugar en nuestro 

estacionamiento. 

   

EN ACCIÓN GREMIAL: 

 Recibimos un promedio de cuarenta y cinco consultas diarias de distinto tipo. 

 Iniciamos cuatrocientos cuarenta y cinco reclamos individuales y colectivos. 

En noventa y seis oportunidades llegamos a acuerdos de partes. Ochenta 

reclamos pasaron a archivo por diferentes causas. Ochenta y dos reclamos 

fueron derivados al Departamento Jurídico para el inicio de acciones legales. 

Treinta y tres están en proceso de conciliación y treinta y siete en reserva de 



novedades. Surgieron veintiocho solicitudes de inspección de Higiene y 

Seguridad y cuarenta y cuatro inspecciones laborales. Cuarenta y cinco casos 

esperan por audiencia en la Subsecretaría de Trabajo, en mora por el 

prolongado conflicto de los trabajadores del sector con el Gobierno 

Provincial. 

 En el transcurso del año 2012 se procedimos a convocar a Elecciones de 

Delegados Gremiales en treinta y siete establecimiento resultando electos 

cuarenta y tres delegados de establecimiento. 

  

Sintetizado de esta manera pareciera que el trabajo gremial fuera una especie de trámite de 

rigor, un trabajo fácil y dinámico. Nada más lejos de la realidad, cada uno de estos números 

es una persona o un grupo de personas a las que se debe escuchar, interpretar, y establecer 

una línea particular de atención. No todos los casos son iguales aunque el reclamo sí sea el 

mismo. Se debe atender a la necesidad de cada reclamante en particular y según cada 

necesidad o cada inquietud es una forma diferente de encontrar una solución. Horas y horas 

de análisis, conversaciones, reuniones, trámites de distinta complejidad, inspecciones de 

distinto orden, convocatorias formales e informales etc. etc. El mayor dinamismo de la 

actividad está presente en el segundo piso de nuestra sede. Directivos, Delegados gremiales, 

inspectores, abogados están constantemente presentes en la búsqueda de soluciones a los 

problemas e inquietudes que a diario se presentan. Es desde esta Secretaría donde nace 

toda nuestra acción gremial, por esta razón hemos logrado acuerdos individuales por 

empresa de reconocimientos porcentuales de zona o mejoras en liquidaciones de sueldo de 

distinta naturaleza. Desde allí también organizamos las acciones tendientes a que el 26 de 

Setiembre, Día del Empleado de Comercio sea no laborable y festivo en nuestra provincia. 

También organizamos los festejos del 1º de Mayo con un almuerzo en el predio de Plottier 

del que participaron más de mil compañeros y la despedida del año en el Club 

Independiente de nuestra Ciudad donde tocaron dos bandas locales y participaron más de 

mil compañeros y compañeras de todos los comercios de nuestra ciudad y la zona de 

confluencia. 

  

Es así que pretendemos en este resumen una síntesis de lo hecho en el año calendario 2012 

por todos quienes integramos nuestra organización gremial. Resulta dificultoso volcarlo al 



papel pero resultó gratificante haber avanzado varios pasos en este año, buscando el 

beneficio y bienestar para todos los que componemos esta gran familia mercantil. 

  

Estimados Compañeros y Compañeras la memoria del ejercicio dos mil doce queda a su 

consideración. 

  

                                                                                                          Neuquén, Mayo 13 de 2013.- 

  

 

 


